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1. СМИ о Таймыре 
 

Два месяца осталось у молодых семей Таймыра, чтобы подать заявки на участие в 
программе по улучшению жилищных условий в 2024 году 

Прием документов завершится 15 мая. В этом году 9 семей северян уже получили 
сертификаты на приобретение новой жилплощади. Общая сумма выплат превысила 5 млн. 
рублей. Кто и как может получить помощь от государства? 

Сегодня семья Мустафаевых с 2-мя детьми: сыном и дочкой, живет в двухкомнатной 
квартире старой планировки. В этом месяце они как участники программы "Молодая семья" 
получили сертификат на 678 тысяч рублей. Теперь дудинцы мечтают о большой квартире, где 
у каждого будет отдельная комната. Деньги планируют использовать на первый взнос по 
ипотеке. 

Садаф Мустафаева, участница программы "Молодая семья": 
"Увидела, что у нас в городе есть такая программа для молодых семей, что можно 

поучаствовать для улучшения жилищных условий. Подала я еще в 21-ом году, получается на 
22-ой год, но я не попала, потому что много семей было. В 22-ом повторно подала и вот в 23-
ем попали". 

Жилье в последние годы сильно подорожало на Таймыре. Если пару лет назад 3-
комнатную квартиру можно было купить менее чем за 2 миллиона рублей, то сегодня от 5 и 
выше. Четырехкомнатная еще дороже. Одно из обязательных условий участия в программе – 
готовность оплатить самостоятельно до 70 % стоимости будущего жилья. Это могут быть 
заемные, либо собственные средства, включая маткапитал. 

Роман Травницкий, начальник отдела по миграционной и жилищной политике 
Администрации Таймыра: 

"Молодые семьи, это считается, что оба члена семьи должны быть до 35 лет. 
Допускается получение жилищной субсидий неполным семьям, то есть, это мать или отец с 
одним ребенком. Также допускается получение субсидии, когда один из членов семьи не 
являться гражданином Российской Федерации". 

За последние 14 лет новое жилье на Таймыре смогли купить более 150 семей. Сегодня 
идет прием заявлений от желающих участвовать в программе на следующий год. Подать 
документы можно на портале Госуслуг или в отделе по миграционной и жилищной политике. 

Вести 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
К сведению дудинцев 

29 марта с 9:00 до 13:00 прокурор Таймырского района Сергей Трофимов проведет 
прием граждан по вопросам соблюдения прав детей на систематическое получение 
алиментов. Прием граждан будет проводиться в здании прокуратуры района по адресу: г. 
Дудинка, ул. Театральная, д. 10. 
 Для наиболее полного и эффективного решения вопросов, требующих проверки, 
гражданам целесообразно иметь на руках заявление с указанием основных доводов, на 
которые хотели бы получить исчерпывающий ответ. 
 Предварительно записаться на прием можно по тел. 8 (391-91) 5-03-57. Кроме этого, 
прокуратура информирует, что по указанным вопросам организована работа горячей линии 
по тел.: 8 (391-91) 5-00-89. 

 
Воспитанники северного отделения школы искусств продемонстрировали свои 
таланты 

27 марта в кинодосуговом центре «Арктика» состоялся отчетный концерт отделения 
северной хореографии Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. Концертная программа 
состояла из 18 номеров, продемонстрированных воспитанниками северного 
хореографического отделения, Образцового детского хореографического ансамбля 
«Таймыр» и хореографического коллектива «Хулускан». Зрители увидели постановки Игоря 
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Кокова, Семена Яптунэ и Антона Лаптукова, а также Заслуженного артиста России 
Владимира Эйновича Сигунея. 

Участники Образцового детского хореографического ансамбля «Таймыр» исполнили 
танцы «Охотники», «Куренька», «Эскимосский», «Оленеводы» и «Долганский молодежный». 
Хореографический коллектив «Хулускан» подарил зрителям постановки «Узоры Таймыра», 
«Чаечки», «Олененок», «Чайка», «Сны шамана», «Якутский». Учащиеся отделения северной 
хореографии исполнили танцы «Веселая полька» и «Охотники и куропатки». Кроме этого, в 
концерте приняли участие и преподаватели отделения северной хореографии. Руководитель 
хореографического коллектива «Хулускан» Антон Лаптуков поразил присутствующих 
виртуозным соло «Ритмы тундры», исполненным на баргане, а преподаватель северного 
отделения Игорь Коков подарил зрителям танец «Ворон». 

Помимо этого, свои номера продемонстрировал вокальный ансамбль Детской школы 
искусств «Бельканто» под руководством Елены Гритчиной и участники молодежной ненецкой 
студии городского Центра народного творчества «Я’вал» под руководством Дмитрия 
Кошкарева. 

 
Житель Дудинки хотел купить шины в интернете и перевел 300 тысяч рублей 
мошеннику 

Житель Дудинки перечислил мошеннику с сайта объявлений 300 тысяч рублей за 
несуществующие автошины. Об этом рассказали в ОМВД России по Таймырскому району.  

В дежурную часть полиции обратился 32-летний дудинец. Он рассказал, что хотел купить 
резину для своего авто и искал шины на популярном ресурсе с объявлениями. Ему попалось 
выгодное предложение - шины продавали в другом регионе, но северянина это устраивало. 
Он созвонился с продавцом и договорился, что купит 7 шин, когда прилетит в этот город. 
Однако продавец настоял на полной предоплате в доказательство своих намерений. 
Мужчина согласился и перевел 300 300 рублей на счет продавца. Но, когда он прилетел в 
город, тот перестал выходить на связь. Мужчина понял, что стал жертвой мошенника и 
обратился в полицию. 

Правоохранители завели дело по статье 159 УК РФ «Мошенничество». Идет 
расследование. 

Северный край 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

В Норильском промышленном районе впервые ввели режим "черного неба" 
Режим неблагоприятных метеоусловий ввели в Норильском промышленном районе на 

севере Красноярского края. Об этом во вторник сообщил в своем Telegram-канале 
руководитель регионального управления Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 

"Для источников выбросов загрязняющих веществ, расположенных на территории ООО 
"Норильский обеспечивающий комплекс", Среднесибирским УГМС объявляются НМУ первой 
степени опасности с 19:00 (15:00 мск) 28 марта до 16:00 (12:00 мск) 29 марта (Цементный 
завод) и до 19:00 (15:00 мск) 29 марта (Шахта "Известняков")", - сообщил он. 

В региональном управлении ведомства уточнили ТАСС, что режим НМУ вводится на 
территории Норильского промышленного района впервые. 

Ведомство усилит мониторинг качества атмосферного воздуха на территории Норильска. 
ТАСС 

 
«Норникель» подвел итоги конкурса грантов для поддержки коренных народов 
Таймыра 

Компания «Норникель» подвела итоги грантового конкурса «Мир Таймыра», по итогам 
которого поддержит общественно полезные инициативы, направленные на улучшение жизни 
коренных малочисленных народов Таймыра. Об этом говорится в сообщении, поступившем в 
редакцию «Ленты.ру». 
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Грантовый фонд конкурса составил 53 миллиона рублей. Поддержку получат 18 
инициатив, проекты реализуют в 2023–2024 годах. Награждение победителей состоится в 
начале апреля во время праздничных мероприятий, посвященных Дню оленевода. С 1 июня 
победители конкурса начнут реализацию проектов. Список победителей опубликован на 
онлайн-платформе благотворительной программы «Мир новых возможностей». 

Победителями стали семь проектов семейных (родовых) общин, три проекта 
некоммерческих организаций, восемь проектов муниципальных и бюджетных учреждений. 
Инициативы направлены на решение различных проблем: возрождения национальных 
языков, формирования экологической культуры и проведения акций по благоустройству, 
развития инфраструктуры в поселках Таймыра, сохранения культурной памяти и других. 

В конкурсе лидирует номинация «Идеи Таймыра», в которую входит возрождение 
культурного наследия, поддержка детей и развитие спорта. В ней представлено семь 
проектов-победителей на общую сумму 8,5 миллиона рублей. Авторы планируют установку 
универсальной круглогодичной спортивной игровой площадки в селе Хатанга и создание 
открытого общественного пространства в Потапово. 

…Значимость конкурса для некоммерческих организаций и семейно-родовых общин 
Таймыра отметил и заместитель директора по региональной политике и корпоративным 
проектам Заполярного филиала «Норникеля» Вячеслав Щукин. Он указал, что гранты 
направлены не только на сохранение традиций, но и на развитие территории. 

На первый конкурс, проходивший в 2021–2022 годах, поступило 84 заявки. Из них 
поддержано 28 проектов на общую сумму 46 миллионов рублей. 

Лента.ру 
 

В Норильск прибыло все необходимое для Арктических учений 
В понедельник, 27 марта, в Норильск прибыла группировка Арктического 

межведомственного опытно-исследовательского учения. Они привезли с собой всю 
необходимую технику и оборудование. Об этом рассказали в ГУ МЧС России по 
Красноярскому краю.  

В учениях будут принимать участие около 100 человек личного состава МЧС. Они 
отработают условный горный удар на руднике и аварийную посадку в аэропорту. Сотрудники 
МЧС также проведут уроки безопасности во всех образовательных учреждениях города и 
культурно-досуговые мероприятия для горожан.  

- В настоящее время группировка реагирующих подразделений проходит процедуру 
слаживания для эффективного выполнения поставленных задач. В ближайшее время 
состоятся тренировки, - сообщили в пресс-службе ведомства.  

Кстати, после окончания учений вся спецтехника достанется в наследство местным 
подразделениям МЧС. Напомним, что учения пройдут 6 и 7 апреля. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Жителей Красноярского края зовут работать на инвестпроектах 
В Службу занятости Красноярского края заявлено свыше 2,5 тысячи вакансий 

предприятий, реализующих инвестиционные проекты в регионе. Наибольшая потребность — 
в Таймырском районе. Здесь специалисты требуются на проект «Енисейская Сибирь». 

К примеру, ООО «ТБС-Логистика» нужно порядка 2 тысяч сотрудников более чем по 20 
различным профессиям. Предприятие ищет водителей бензовозов, грузовиков, вездеходов, 
машинистов бульдозеров, экскаваторов, автокранов, механиков и других. 

Водителям вездехода с удостоверением тракториста-машиниста категории AII (А2) 
предлагается заработная плата 126 тысяч рублей, мастерам погрузочно-разгрузочных работ 
— 94 тысячи рублей, стропальщикам 4-6 разрядов — от 59 до 79 тысяч рублей. Кроме того, 
предприятие оплачивает стоимость дороги от места проживания сотрудника до места работы, 
питание и спецодежду. 
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Сохраняется высокая кадровая потребность и в других территориях края. Так, 
компания «Транснефть-Восток» приглашает на работу в Богучанском районе 
электромонтеров по ремонту и обслуживанию электрооборудования, слесарей КИПиА. 
Обещанная зарплата — от 70 и 86 тысяч рублей соответственно. 

С подробной информацией об этих и других вакансиях можно ознакомиться в центре 
занятости населения по месту жительства, а также на интерактивном портале агентства 
труда и занятости населения Красноярского края. 

newslab 
 
Жителей Красноярского края предупреждают о новой схеме мошенничества 

В прокуратуре Красноярского края предупреждают о новой схеме мошенничества, 
которую в последнее время все чаще используют аферисты. 

Работает она так: жертве звонит якобы сотрудник банка и предлагает обменять бонусы, 
накопленные за покупки, на настоящие деньги. Затем звонящий запрашивает банковские 
данные и смс-код от банка, как будто для подтверждения операции. На самом деле в это 
время со счета будут пропадать деньги. 

В ведомстве отмечают, что сотрудники банков никогда не станут запрашивать 
трехзначный код с оборотной стороны карты или код из смс. 

– Если вам звонят с подобным предложением и просят предоставить ваши личные 
данные, прервите разговор, – добавили там. 

Gornovosti 
 

5. СМИ о России 
 

Путин высказался о гибели российских военных в Макеевке 1 января 
Вся Россия переживает из-за гибели российских военных в Макеевке 1 января 2023 года. 

Об этом сказал президент России Владимир Путин на встрече с губернатором Самарской 
области Дмитрием Азаровым. Слова президента приводит ТАСС. 

Так президент отреагировал на доклад главы региона, упомянувшего об этой трагедии. 
«Вся страна переживает», — заявил российский лидер. 

Удар по зданию ПТУ в Макеевке, где располагались российские военные, был нанесен 
Вооруженными силами Украины (ВСУ) в ночь на 1 января. В цель попали четыре ракеты 
реактивной системы залпового огня HIMARS. В результате, по заявлению Минобороны 
России, погибли 89 человек. Многие из погибших и раненых были мобилизованы из 
Самарской области. Одной из причин произошедшего называли решение командования 
сконцентрировать личный состав в одном месте. 

В Минобороны заявляли, что в ответ на удар по ПТУ в Макеевке российские военные 
провели операцию возмездия, в результате которой были уничтожены 600 солдат ВСУ. 

Лента.ру 
 

Посольство России: США всеми силами мешают расследованию подрывов Северного 
потока 

«Прозвучавшие от администрации заверения о полном доверии к «тщательным» 
разбирательствам единомышленников гроша ломанного не стоят. Особенно с учетом отказов 
нашей стране — собственника газопроводов — в допуске к следственным мероприятиям. А 
также фактической блокировки совместного призыва России, Китая и Бразилии на площадке 
Совета Безопасности ООН запустить полноценное международное расследование», – 
сказано в заявлении посольства, опубликованном в Telegram. 

В посольстве добавили, что, по мнению российской стороны, допуск Москвы к 
расследованиям взрывов на газопроводах и запуск международного расследования — 
подход, который востребован заинтересованными в наказании виновных в произошедшем. 

«Видим в этом очевидную попытку местных властей спрятаться за действиями 
союзников. Сделать все возможное, лишь бы не дать хода беспристрастным усилиям по 
установлению истинных обстоятельств диверсии», — добавили в посольстве. 
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Взрывы на газопроводах «Северный поток» и «Северный поток-2» произошли в 
сентябре 2022 года. 8 февраля американский журналист Сеймур Херш опубликовал 
материал, в котором со ссылкой на один источник утверждал, что подрыв инициировали 
американские власти. Госдепартамент США назвал эти сведения дезинформацией. По 
информации западных СМИ, к подрыву может быть причастна проукраинская группировка, не 
связанная с властями Украины. Киев отрицал виновность своих граждан. В Кремле также 
считают, что к взрывам не причастны частные лица. 

27 марта Совбез ООН не поддержал резолюцию России о создании международной 
комиссии по расследованию подрывов газопроводов. Сегодня, 28 марта, координатор по 
стратегическим коммуникациям Совета национальной безопасности Белого дома Джон Кирби 
сообщил, что США не будут проводить собственное расследование газопроводов. 

Коммерсантъ 
 

Государственная Дума РФ. Законопроект о местном самоуправлении будет рассмотрен 
во II чтении после выборов 2023 года 

Второе чтение законопроекта о местном самоуправлении не состоится до выборов, 
которые пройдут осенью 2023 года. Парламентарии занимаются подготовкой и анализируют 
ситуацию в новых регионах, сообщил журналистам глава комитета Госдумы по 
госстроительству и законодательству Павел Крашенинников. 

"Закон о местном самоуправлении к этому времени принят во втором чтении не будет. 
Пока мы занимаемся подготовкой, смотрим на то, как местное самоуправление себя 
чувствует на новых освобожденных территориях, смотрим на нюансы, которые там есть", - 
сказал он в ответ на вопрос ТАСС об изменении избирательного законодательства до 
выборов 2023 года. 

Проект базового закона об общих принципах организации местного самоуправления был 
принят Госдумой в первом чтении 25 января 2022 года. Авторами проекта выступили главы 
комитетов Госдумы и Совета Федерации по законодательству Павел Крашенинников и 
Андрей Клишас. Документом предусмотрено закрепление полномочий органов местного 
самоуправления во избежание несогласованности в работе муниципалитетов и региональных 
властей. Вводится одноуровневая система муниципальной власти: местное самоуправление 
осуществляется в городских округах, муниципальных округах и внутригородских территориях 
городов федерального значения.  

 ТАСС 
 

Россияне смогут получать от государства до 36 тыс. рублей в год стимулирующих 
выплат 

Каждый участник новой программы долгосрочных сбережений граждан в РФ сможет 
получать от государства до 36 тыс. рублей в год по принципу софинансирования, сообщила 
во вторник газета "Ведомости" со ссылкой на источники. 

Договор по программе долгосрочных сбережений граждан будет заключаться минимум 
на 15 лет 

По их информации, для граждан со среднемесячным доходом до 80 тыс. рублей 
предусмотрен повышенный коэффициент софинансирования, отметили источники, знакомые 
с материалами Министерства финансов РФ, которые были представлены на прошедшем 28 
марта заседании общественного совета министерства. Ведомство будет увеличивать размер 
накоплений для такой категории населения в соотношении один к одному. Для россиян с 
более высоким доходом - от 80 тыс. до 150 тыс. рублей - будет обеспечено соотношение один 
к двум. Соотношение для россиян с доходом свыше 150 тыс. рублей - один к четырем. 
Максимальный размер софинансирования для всех групп составит 36 тыс. рублей. 

Средства на этот стимул ведомство предложило взять из Фонда национального 
благосостояния и резерва Социального фонда России по обязательному пенсионному 
страхованию, сообщила газета. 

Кроме софинансирования в рамках программы россияне смогут получить налоговый 
вычет до 52 тыс. рублей ежегодно при уплате взносов в программу до 400 тыс. рублей. Они 
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получат возможность досрочно забрать до 100% средств в особых жизненных ситуациях. 
Накопления будут застрахованы по аналогии с системой гарантирования вкладов, но на 
большую сумму - 2,8 млн рублей, отметила газета. 

ТАСС 
 

Всероссийский проект по очистке водных объектов запустят в 2025 году 
Новый федеральный проект по очистке рек, озер и водохранилищ планируется начать с 

2025 года в России, сообщила вице-премьер Виктория Абрамченко на совещании. 
"Президент поддержал наше предложение по расширению программ и созданию единого 

водного проекта. В перечень водных артерий планируется включить Иртыш и Дон, Амур, 
Урал, Неву, Волхов, Терек, озеро Ильмень. Таким образом, проект охватит практически 85% 
населения нашей страны, проживающих в бассейнах этих рек. Проект запустим уже в 2025 
году", – сказала Абрамченко. 

На первом этапе выберут самые проблемные водные объекты. На втором – начнется 
очистка русел рек, озер, водохранилищ и их берегов, ликвидация объектов, наносящих 
экологический ущерб, строительство очистных сооружений в населенных пунктах и 
модернизация очистных промышленных предприятий. 

Сейчас в России в рамках нацпроекта "Экология" действует три водных федеральных 
проекта – "Оздоровление Волги", "Сохранение озера Байкал" и "Сохранение уникальных 
водных объектов" при финансовой поддержке государства, сообщили в пресс-службе вице-
премьера. 

По экспертным оценкам, более 30% объема сброса загрязненных сточных вод 
приходится на бассейн Волги с Камой и Окой, от 10% до 30% – Балтийский бассейн, бассейн 
Иртыша и Урала, бассейн Дона и Кубани, а от 2% до 10% – бассейн Терека и бассейн Амура. 

В 2020 году правительство уточнило правила охраны водных объектов. Делается для 
того, чтобы все, кто использует водные объекты, четко знали, что обязаны отвечать за их 
состояние, исключать загрязнения и принимать меры по расчистке водоемов, сообщил 
премьер-министр РФ Михаил Мишустин на совещании с вице-премьерами. Забота о 
состоянии водных ресурсов является одним из направлений нацпроекта "Экология". Правила 
их охраны были утверждены в 2016 году. 

Вести 
 

МОК выдвинул критерии для россиян и белорусов, ОКР счел это фарсом 
В Лозанне во вторник прошел первый день заседания исполкома Международного 

олимпийского комитета, основная повестка - вопрос допуска россиян и белорусов к 
международным стартам. 

По итогам обсуждения МОК выступил с рекомендацией допустить россиянин и 
белорусов, но только в качестве нейтральных атлетов. При этом они должны соответствовать 
критериям: к турнирам могут допустить лишь тех, кто не поддерживает СВО на Украине. Но и 
из них не все получат добро: запрещено выступать в соревнованиях спортсменам, имеющим 
отношение к вооруженным силам - к примеру, к ЦСКА. 

"Сегодня исполнительный комитет МОК выпускает международным федерациям и 
организаторам международных спортивных соревнований следующие рекомендации: во-
первых, атлеты с российскими или белорусскими паспортами должны выступать только в 
качестве индивидуальных спортсменов. Во-вторых, команды спортсменов с российскими или 
белорусскими паспортами не могут рассматриваться", - заявил глава МОК Томас Бах на 
пресс-конференции. Слова Баха означают, что российские и белорусские представители 
командных видов спорта выступить на международных турнирах не смогут. 

Об Олимпиаде поговорим позднее 
Президент МОК подчеркнул, что рекомендации пока не относятся к возможному участию 

россиян и белорусов в ближайших двух Олимпийских играх. Решение по ОИ будет 
приниматься позднее. 
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"Рекомендации МОК не касаются Олимпиады-2024 в Париже и 2026 года в 
Милане и Кортине. Отдельное решение по этим соревнованиям будет принято позже, тогда, 
когда это будет необходимо", - сказал Бах. 

"Международные федерации сами должны решать, как спортсмены из РФ и Белоруссии 
могут проходить отбор на ближайшие две Олимпиады. И результаты этих квалификационных 
соревнований не будут приниматься во внимание, когда придет время решать, могут ли 
спортсмены из этих стран в принципе участвовать в этих Олимпиадах", - отметил он. 

Озвученные критерии неприемлемы 
Президент Олимпийского комитета России Станислав Поздняков назвал предложенные 

МОК критерии дискриминационными по национальному признаку. 
"Решение исполкома МОК расцениваем как признание их ошибки, совершенной в момент 

принятия рекомендаций 28 февраля 2022 года о недопуске россиян и белорусов к 
международным соревнованиям", - сказал Поздняков. 

"Озвученные критерии возвращения на международные старты неприемлемы. Это 
дискриминация по национальному признаку, на что неоднократно обращали внимание 
международные специалисты по гуманитарным вопросам, в том числе эксперты ООН по 
правам человека. Их позиция проигнорирована", - заявил президент ОКР. 

"Что касается запрета на участие россиян в командных соревнованиях, то здесь, на наш 
взгляд, на лицо не просто дискриминация спортсменов по паспорту, но и по тем дисциплинам, 
которые они представляют. Лишение как минимум 30% представителей нашей олимпийской 
команды возможности выступать в отборочных и квалификационных соревнованиях без 
каких-либо правовых оснований. Такой подход противоречит Олимпийской Хартии, Уставу 
ООН, гуманитарным, гражданским, да любым общепринятым нормам, - выразил уверенность 
Поздняков. 

"В данном контексте, когда нам по сути предлагают согласиться поставить крест на 
мечте тысяч спортсменов побороться за олимпийские медали, прогибом под политическое 
давление извне выглядят предлагаемые ограничения на размещения того или иного контента 
в социальных сетях российских олимпийцев", - посетовал он. 

Глава ОКР считает, что "нынешние параметры допуска никак не будут способствовать 
возвращению российских и белорусских спортсменов к участию в международных 
соревнованиях". 

"Решения Исполкома МОК являются не более, чем фарсом, который не направлен на 
нормализацию ситуации, в которой грубо нарушаются базовые принципы Олимпийской 
хартии и Устава ООН", - заявил четырехкратный олимпийский чемпион. 

По словам Позднякова, ОКР "продолжит контакты с коллегами из Лозанны с целью 
получения ими объективной информации о губительности дискриминационных мер, 
разрушающих гуманитарную и объединяющую миссию спорта"… 

INTERFAX.RU 
 

Идея включить в платежки ЖКХ установку счетчиков подтвердила экономическое 
рабство россиян. На управляющие компании нет управы 

Отечественная сфера ЖКХ стремительно прирастает нововведениями. Сейчас, 
например, в ее тарифы решено включить установку умных счетчиков воды и тепла. О 
важности использовании искусственного интеллекта «на всех этапах учета ресурсов» 
говорится в докладе Минстроя. Как уточняет ведомство, с 2025 года начнется внедрение этих 
приборов в нежилых зданиях, а с 2027-го — в жилых. Похоже, инициаторы преисполнены 
вполне благих намерений: мера призвана повысить прозрачность в сфере начисления платы 
за жилищно-коммунальные расходы. Но есть одна глобальная проблема: за все заплатим мы 
с вами. 

Есть одна железобетонная закономерность: что бы ни происходило в огромном 
коммунальном хозяйстве, эффект всегда не в пользу населения. Каждый раз, открывая 
почтовый ящик с платежными квитанциями за услуги ЖКХ, люди вздрагивают от 
немотивированно подскочившей суммы. 
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И можно не сомневаться: впредь вздрагивать придется еще чаще. В этом 
смысле за последние месяцы случился некий знаковый перелом: в июле тарифы выросли 
почти на 5% - ладно, это еще можно было потерпеть… Но далее, сектор ЖКХ обрушил на нас 
свои аппетиты снежным комом. В декабре власти провели внеплановую индексацию 
(официально — на 9%), в январе-феврале выяснилось, что в реальности платежки 
«потяжелели» на 12%, 24%, а у кого-то и на все 50% - из-за перерасчета за тепло, 
естественно, не в пользу жильцов.  

С марта анонсирован рост взносов на капремонт и введение системы альтернативного 
измерения норматива на общедомовые нужды. Соответственно, будут перерасчитаны 
апрельские квитанции. Угадайте с двух раз, в какую сторону?  

Теперь, кроме традиционных позиций нам придется оплачивать уборку подъездов, 
лестничных клеток и лифтов, горячую и холодную воду, электричество и тепло общих 
пространств. Прежде этим занимались управляющие компании. Новые платежки еще не 
успели разложить по почтовым ящикам, а с нас уже готовятся снять новые дополнительные 
деньги за ЖКХ: на сей раз за «умные» счетчики. Которые, между прочим, стоят отнюдь не 
копейки… А ведь еще год назад власти чуть ли не клятвенно обещали, что установка пройдет 
за счет управляющих и ресурсоснабжающих компаний. Как бы не так. 

Сегодня все эти поставленные на конвейер новации становятся едва ли не главным 
антисоциальным фактором, безотказным инструментом по выкачиванию денег из карманов 
законопослушных граждан. 

Платежная дисциплина в ЖКХ самая высокая из всех отраслей: до недавних пор она 
доходила до 95% по стране. При этом люди понятия не имеют, насколько экономически 
обоснованы все эти бесконечные цифры в квитанциях и почему они меняются из месяца в 
месяц исключительно в одну сторону — увеличения. 

Конечно, заподозрить подвох можно, но пожаловаться абсолютно некуда, поскольку 
деятельность управляющих компаний (УК) и ресурсоснабжающих организаций (РСО) 
разрешена государством, причем именно в такой неконтролируемой, безотчетной форме. 
Нет, формально, можно жизнь положить на то, чтобы проверять циферки в своих квитанциях 
или обращаться по поводу оправданности их повышения в суд: но у кого же из нормальных, 
работающих людей есть на это время. Проще плюнуть и заплатить, на что, вероятно, и 
делают расчет авторы всех этих непрекращающихся коммунальных новаций.  

Жильцы отстранены, отчуждены от процессов принятия решений. Скажем, они не могут 
повлиять ни на сроки, ни на состав, ни на качество (традиционно низкое) работ по 
капитальному ремонту, взносы на который в большинстве регионов выросли в 2022 году на 
30-50%. Эта навязанная людям финансово-техническая процедура нужна только 
подрядчикам, получившим тендеры у региональных властей. По сути, это крайне выгодный 
механизм осваивания финансовых средств, с высоким процентом собираемости и хорошей 
нормативной проработанностью. Тут и ресурсным монополиям польза, и государству.   

Вот только маленькому человеку неизменно худо. На сегодняшний день долги россиян 
за коммунальные услуги превышают триллион рублей. Резкий скачок произошел вследствие 
декабрьской индексации: похоже, население больше не способно переваривать весь этот 
тарифно-нормативный беспредел, лимит его платежных возможностей близок к полному 
исчерпанию. Добросовестные потребители не пренебрегают своими обязанностями, пока 
могут, пока им удается экономить — буквально на самом необходимом, включая продукты и 
лекарства. А то вдруг свет отключат, или газ, или воду? А то и вовсе выселят... 

Отечественная сфера ЖКХ, которая по самой своей природе должна служить 
гражданам, подавляет их финансов, подчиняя своей воле. И никакой мировой опыт ей не 
указ. В рамках системы кондоминимумов, широко развитых в США и Европе, капремонт 
производится по решению собственников, когда он им нужен. Люди собрались, 
посовещались, провели и утвердили смету, и стали платить взносы. Деньги при этом не 
теряются, не утекают в чьи-то карманы. Будучи собственником, человек отвечает за 
состояние жилья. 

У россиян же есть только одна обязанность — слепо и безропотно платить 
коммунальщикам за их все новые и новые инициативы, мирясь с необъяснимым, 
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беспорядочным, неконтролируемым ростом тарифов на услуги ЖКХ. И это уже самое 
настоящее рабство - жилищно-коммунальное.   

МК 
 

6. Разное 
 

Почему у богемы нет права на «нейтральность» 
В Краснодаре отменили концерт некой «нейтральной» певицы, которая в сентябре 

выступала «за мир» и заявляла, что «любит Украину». Я специально не называю фамилии, 
так как не хочу переводить пост в формат светской хроники или охоты на ведьму. Суть не в 
конкретно этой певице, которую я не знаю и знать не хочу, а в позиции нашей творческой 
интеллигенции в целом. 

Кто из нас не за мир? Мы все за мир, начиная с Владимира Путина. И я тоже за мир. Ну, 
серьёзно, никто, кроме маньяков, не хочет воевать — в России, во всяком случае. Все люди 
братья, и спорные вопросы надо решать за столом переговоров, а не на войне. Ну, если есть 
такой выбор, разумеется. 

Кто из нас не любит Украину? Да мы все любим. Гоголь для нас как родной, а рестораны 
украинской кухни спокойно работают по всей России, и никому в голову не приходит ругать 
швейцара за чуб и шаровары. Киев — мать городов русских, да и другие места на территории 
между Румынией и Белоруссией тоже не чужие для нас. 

Однако я не могу представить себе, чтобы Клавдия Шульженко заявила в 1942: «ребята, 
я всего лишь певица, не спрашивайте меня про политику. Я за мир, я люблю и Рейх, и СССР. 
А деньги с моего концерта я отправлю в Германию, но не на танки для вермахта, а на 
гуманитарную помощь простым немцам». И уж тем более я не могу представить себе, чтобы 
Леонид Утёсов поехал в 1942 в Турцию, зиганул там на концерте по просьбе пьяного горного 
стрелка, а потом оправдывался тем, что он «вне политики, работает на людей». 

Мир бывает разным, поэтому лозунг «за мир» следует конкретизировать. Мы, например, 
выступаем за мир, в котором Россия является независимой страной. Американцы, которые 
начали против нас в 2022 прокси-войну на Украине, выступают за другой мир, за мир без 
России и без русских. 

Если креативный активист выходит в Москве на пикет с табличкой «я за мир», он 
подразумевает версию американцев, то есть капитуляцию России и её последующее 
расчленение с перспективой уничтожения русского народа — либо немедленного, либо 
постепенного, через войну с Китаем. Предвосхищая вопросы — мне глубоко безразлично, 
какой сорт опилок у активиста в голове. Аналогичным образом мне глубоко безразлично, что 
конкретно заставило водителя грузовика выпить бутылку водки, сесть за руль и устроить ДТП. 

Если с лозунгом «я за мир» выступает русская певица, расшифровывать этот «мир» 
следует уже немного иначе. Певица говорит нам: «ребята, я за США, так как вся моя 
тусовочка за американцев, и так как Запад гораздо круче немытой России, но на Западе я 
никому не нужна, деньги я зарабатываю только здесь, поэтому я готова притвориться перед 
вами нейтральной». 

Однако нейтральности у русской певицы быть не может. Я пишу «у русской певицы», так 
как если она поёт на русском, то она русская, вне зависимости от формы черепа и места 
рождения. Нейтральность может быть у певицы из Уругвая или из Камбоджи — и то, с 
некоторыми оговорками. А вот русской певице ещё в феврале 2022 надо было определиться, 
она за нас или против нас. Позиция «вы там сами как-нибудь отбивайтесь, а я пока песенку 
спою» Россию не устраивает по двум причинам. Во-первых, это жульничество. Россия 
столько лет кормила творческую интеллигенцию, всех этих седобородых рокеров и жеманных 
режиссёров, не для того, чтобы они в ответственный момент встали в позу испуганной 
нейтральности или, хуже того, перешли на сторону врага. Во-вторых, у публичных людей, 
которые относятся к планам США по расчленению России без открытого и яростного 
неприятия, права выступать в России быть не должно. При этом, опять-таки, мне глубоко 
безразлично, что там у таких «нейтральных» в голове. Пример с пьяным водителем выше я 
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уже приводил, тут ситуация аналогичная. Оправданий для русского, который не 
является в 2023 врагом США, не существует. 

Понятно, что в некоторых случаях можно сделать техническое исключение — например, 
для посредников, которые организуют торговлю со странами, желающими дистанцироваться 
от Украинского кризиса. Если условный банкир принимает платежи за нашу нефть и 
отправляет деньги на закупку беспилотников, России его «нейтральность» будет только на 
пользу. Однако в случае с творческой интеллигенцией — певцами, артистами, режиссёрами, 
шоуменами — ситуация в корне иная. Согласно негласному договору с обществом, богеме 
разрешали зарабатывать в России только при условии, что она в критический момент 
отбросит прежние разногласия и выступит против общего врага. Часть богемы решила, что 
она не русская, а американская? Ну, значит, никаких концертов, никаких должностей, никаких 
наград и никаких заработков в России у этой части богемы больше быть не должно. 

За дружбу с США надо платить. За русофобию надо платить. И чем охотнее мы будем 
выставлять счета за эти два греха, тем быстрее мы придём к тому миру, который устроит нас, 
а не их. 

ЖЖ 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,59  ▲ 0, 03 

EUR 82,78  ▲ 0, 48 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


